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Subcomisión contra la discriminación por orientación sexual e identidad de 

género. 

Sesión realizada el 11 de febrero 2025 en la sala de reuniones de la Biblioteca.  

Hora: 1:30 

Presentes: Melissa Benavides Víquez, Xinia Fernández Vargas (quien coordina), 

Yorleny Ferreto Solano, Diego Porras, Miguel Arroyave Vélez, Yorleny Ferreto 

Solano, Ericka Chavarría Astorga y Rodolfo Castañeda Vargas. 

Ausentes con justificación:  Angélica Solera, Edgar Barquero Ramírez, Ana Ma. Mora. 

Ausentes sin justificación: Jorge Olaso Álvarez, Minor Rojas Morales, Rebeca Guar-
dia Morales. 
 

1) Se aprueba la minuta del 10 de diciembre 2024 y se da seguimiento a los 
acuerdos. 

  
 

1.1  Respecto al procedimiento que debe establecer el Poder Judicial para los casos 

en que alguna persona funcionaria alegue objeción de conciencia Xinia informa 

que sigue pendiente de conocer por Corte Plena. Quedamos a la espera de esto 

suceda para proceder con lo que corresponda.  

 
1.2. Respecto al trabajo que viene realizándose con el liderazgo de CONAMAJ, para 

la incorporación de las variables sobre identidad de género y orientación sexual 

Xinia informa se han mantenido varias reuniones con Federico Monge, personal 

de la Escuela Judicial, del Subproceso de Gestión de la Capacitación para 

concretar el reforzamiento del curso virtual ya existente sobre datos abiertos y 

personas LGBTI. La idea es mantener el formato de curso auto formativo para el 

personal de la Defensa Pública, Ministerio Público, OIJ, Contraloría y Juzgados 

especializados en violencia doméstica. Al curso mencionado se le sumarán varios 

videos con la participación de Federico y se agregará al final, el instructivo sobre 

cómo preguntar que se usó en el plan piloto. 

 

El jueves 13 de febrero en la mañana en el Salón Multiusos será la presentación 

del proyecto gestado por la CONAMAJ con cooperación triangular con el apoyo de 

los Países Bajos y una organización guatemalteca. En el panel participará Xinia 

exponiendo el proceso realizado desde la institución para obtener datos sobre las 

variables de identidad de género y orientación sexual. 

 

1.3. Sobre el acuerdo de gestionar ante el Consejo Superior la autorización para 
que en todos los edificios judiciales se destine al menos un servicio sanitario 
identificado para personas de la comunidad LGBTI, se informa que la solicitud fue 



2 
 

aprobada por el Consejo Superior en la sesión #109, del 28 de noviembre del 
2024, artículo XXIX.  El acuerdo fue remitido a quienes integran esta Subcomisión 
en correo del 12 de diciembre. Ver insertos ambos documentos 

 

Acuerdo CS sobre 

baños inclusivos N° 11752-2024.docx    

12 dic.correo a 

integrantes sub. acuerdo CS baños Oficio N° 11752-2024_.pdf 

1.4. Se recuerda que se presentó en la sesión anterior el informe enviado a la 
presidencia sobre el trabajo de la Subcomisión. Se incluye la versión final.   

Informe de labores. 

final 2024.SubcomisiónNDOSIG.docx 

 

 

2. Se informa al grupo sobre la solicitud realizada por la Cancillería a la presidencia 
de la Corte sobre el caso de Yashin Castrillo que conoció la Corte Interamericana 
de Derechos Humanos. La consulta fue trasladada a don Jorge y con la 
participación de Melissa y la Secretaría, se elaboró la respuesta donde se 
consignó todo el trabajo realizado por esta subcomisión desde el 2010 al 2024, la 
oferta formativa con la que cuenta la Escuela Judicial vinculada al control de 
convencionalidad y alguna otra información. Melissa amplía sobre lo solicitado por 
cancillería y el trabajo realizado.  Se incluye oficio de la presidencia donde se 
detalla lo pedido y el oficio CACC-068-2025 remitido por don Jorge.  

 

10-P-2025_.pdf Respuesta CIDH 

Yashín Castillo (1).docx 

 

 

3. Xinia informa que el 22 de enero asistió a la presentación del documental INSPIRA 
realizado por la organización MULABI liderada por Natasha Jiménez en él se 
recoge la experiencia de vida de dos mujeres y un hombre trans. Su interés fue 
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conocer si era una propuesta útil para la actividad del 17 de mayo. Le pareció una 
buena opción. La actividad conmemorativa sería el viernes 16 de mayo en la 
mañana. Una vez que el documental esté disponible en la página de la 
organización se les remitirá para que lo valoren y nos indiquen si están o no de 
acuerdo con su presentación e invitar a doña Natasha para que realice una 
exposición al respecto. 

El correo con el video se les envió el mismo día de esta reunión con plazo al 17 
febrero para que se manifiesten. 

correo 11 febrero. 

Enlace documental _Inspira_-16 de mayo _.pdf 

 

4. Melissa señala que este año la Subcomisión cumple 15 años, para celebrar este 
aniversario se acuerda: 
a) hacer una campaña con los principales logros alcanzados, se enviará a Miguel 
el informe remitido a la Corte Interamericana para que haga la selección b) 
solicitar al departamento de prensa y comunicación elabore un reportaje sobre el 
trabajo realizado donde pueda incluirse las impresiones de doña Eva Camacho, 
primera magistrada coordinadora de la Subcomisión y de algunas otras personas 
que la han integrado. La solicitud se realizó el viernes 7 y fue aprobada por Hugo, 
jefe del departamento de prensa. 

5. Se informa que mediante correo del 22 de enero, Maricel informó que a partir de 
ese momento sería Diego Porras el titular en la Subcomisión en representación 
de la Defensa Pública y ella la suplente. Se transcribe el texto. 

Buenos días doña Xinia, espero se encuentre muy bien.  
 
Como es de su conocimiento, la dirección de la Defensa Pública ha dispuesto que será Diego 
la persona que continuará participando de forma activa en la Subcomisión, y que yo lo haré de 
forma suplente. En ese tanto, agradezco el camino transitado junto a la Subcomisión, y quedo 
a sus órdenes para lo que le pueda servir y en lo que pueda aportar en adelante. Estoy se-
gura que Diego hará un trabajo maravilloso representando a la Defensa en la Subcomisión. 

 

 

 

 


